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An die  
Mitglieder 
des Ortsbeirates Bad Wilhelmshöhe 

 

Guten Tag, 
 

zur 9. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Bad Wilhelmshöhe lade ich ein für 
 

Donnerstag, 20. Januar 2022, 19:00 Uhr, 
Christuskirche, Pavillon, 
Baunsbergstraße 11, Kassel. 

 

Es gilt die 3G-Regelung! 
Während der Sitzung sind die Hygiene- und Abstandsregelungen einzuhalten 
und es ist eine medizinische Maske (OP-Maske oder Schutzmaske der Standards 
FFP2) zu tragen. 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Bürgerfragestunde statt. 
 

Tagesordnung: 
 

1. Vitos Orthopädische Klinik Kassel - Sanierung im Bestand 
2. Initiative Bürgerraum 
3. Stadtwanderweg West - Präsentation der Tafeln 
4. Mitteilungen 
 

Freundliche Grüße 
 

gez. Anja Lipschik 
Ortsvorsteherin 
 

Zu folgenden Tagesordnungspunkten wurden eingeladen: 
TOP 1: eine Vertreterin/ein Vertreter der Vitos Orthopädischen Klinik Kassel  
            (Bernd Tilenius) 
TOP 2: Almuth Strehlow 
TOP 3: eine Vertreterin/ein Vertreter des Hess.-Waldeckischen Gebirgsvereins  
             (Dieter Hankel)  
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Niederschrift 
über die 9. öffentliche Sitzung 
des Ortsbeirates Bad Wilhelmshöhe 
am Donnerstag, 20. Januar 2022, 19:00 Uhr 
im Pavillon, Christuskirche, Kassel 
 
 
Anwesende: 
 
Mitglieder 
Anja Lipschik, Ortsvorsteherin, B90/Grüne 
Inga Sarah Stieglitz, 2. stellvertretende Ortsvorsteherin, parteilos 
Jörg Kilian, Mitglied, B90/Grüne 
Anne Rüter, Mitglied, CDU 
Klemens Schöler, Mitglied, CDU 
Anke Seibert-Schmidt, Mitglied, parteilos 
Anna Luisa Sümmermann, Mitglied, parteilos 
 
 
Schriftführung 
Thomas Lühne 
 
Entschuldigt: 
Armin Ruda, 1. stellvertretender Ortsvorsteher, SPD 
Stefan Beckmann-Metzner, Mitglied, SPD 
Boris Benderoth, Mitglied, FDP 
Dr. Michael Scheffler, Mitglied, Freie Wähler 
Marta Hurtado, Vertreterin des Behindertenbeirates 
 
Magistrat/Verwaltung 
Tanja Mehls, Stadtplanung, Bauaufsicht und Denkmalschutz 
 
Weitere Teilnehmer/-innen 
Bernd Tilenius, Vitos gGmbH 
Axel Gabriel, Vitos gGmbH 
Felix Beck, Vitos gGmbH 
Jens Buhlmann, K & P 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Vitos Orthopädische Klinik Kassel - Sanierung im Bestand 
2. Initiative Bürgerraum 
3. Stadtwanderweg West - Präsentation der Tafeln 
4. Mitteilungen 
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Der Ortsvorsteherin des Ortsbeirates Bad Wilhelmshöhe, Frau Lipschik, eröffnet die 
Sitzung um 19.00 Uhr. Sie begrüßt die Anwesenden und stellt die fristgerechte 
Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Niederschrift der letzten 
öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Bad Wilhelmshöhe vom 16.12.2021 werden 
keine Einwände erhoben. Die Tagesordnung wird gebilligt. 
 
 
 
1. Vitos Orthopädische Klinik Kassel - Sanierung im Bestand 
 
Frau Lipschik begrüßt zum Thema Herrn Tilenius und seine Mitarbeiter von der 
Orthopädischen Klinik Kassel sowie Frau Mehls vom Amt für Stadtplanung, 
Bauordnung und Denkmalschutz. 
Die Herren von der Orthopädischen Klinik berichten über das geplante Projekt der 
Sanierung des Bettenhauses. Herr Buhlmann beschreibt im Detail die 
beabsichtigten Baumaßnahmen. 
Die derzeitige Situation entspreche in vielen Bereichen nicht der aktuellen Norm. 
Die bisherigen Bettenstationen wurden in den Neubau verlagert. 
Es sei Bedarf in dem zu sanierenden Gebäude für die Tagesklinik, die Psychiatrie 
und die Schmerzmedizin. Es habe sich die Frage gestellt, ob Sanierung oder 
Abbruch und Neubau. 
Man habe sich für die Sanierung entschieden. Diese sei aus ökologischer und 
wirtschaftlicher Sicht effizient, nachhaltig und sinnvoll. 
Die Nutzungsverteilung nach dem Umbau wird aufgezeigt. Der Stellplatznachweis 
wird fortgeschrieben. Der Bauantrag sei am 05.01.2022 abgegeben worden. Frau 
Mehls ergänzt, dass sich dieser in Prüfung befinde. 
Alle Nachfragen werden beantwortet. 
Frau Lipschik dankt für den Besuch und die Informationen. 
 
 
2. Initiative Bürgerraum 
 
Frau Lipschik begrüßt zum Thema Frau Strehlow und Frau Schriever von der 
„Initiative Bürgerraum„. 
Beide berichten über ihre Initiative, deren Tätigkeiten und Absichten. 
Das Stichwort für ihre Ziele sei „Charakter offenes Wohnzimmer“. Man wolle 
etwas gestalten. 
Inzwischen hätten sich etwa 30 Menschen zusammengefunden, die sich jeden 
ersten Freitag im Monat an ihrem Lieblingsplatz an der Langen 
Straße/Rolandstraße treffen um Kontakte zu pflegen und sich auszutauschen. 
Man suche einen festen Ort (Gebäude). Es gebe einen Wunschort, jedoch sei dies 
ein Privathaus, was bislang nicht zur Verfügung stehe. 
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3 von 4 Frau Lipschik erklärt hierzu, dass sie in Kontakt zu Bürgermeisterin Friedrich 
wegen des Themas Stadtteilzentrum in Wilhelmshöhe stehe. Hier könne auch ein 
Kontakt mit der Initiative geknüpft werden. 
Der Ortsbeirat Bad Wilhelmshöhe unterstützt die Initiative Offenes Wohnzimmer 
(Almuth Strehlow) und würde es begrüßen, eine Örtlichkeit zu finden. Zum Beispiel 
steht der Laden an der Rundbank in der Langen Straße seit längerem leer und wird 
nicht genutzt. 
 
Frau Lipschik dankt für den Besuch und die Informationen. 
 
 
3. Stadtwanderweg West - Präsentation der Tafeln 
 
Frau Lipschik begrüßt zum Thema Herrn Hankel und Frau Mietzner vom Hess.-
Waldeckischen Gebirgsverein. Sie führt aus, dass der Ortsbeirat die Tafeln für den 
Stadtwanderweg West mitfinanziert habe. Es seien zwei Tafeln am Duck Dich und 
an der Endhaltestelle Druseltal vorgesehen. 
Herr Hankel erläutert, dass sich das Projekt auf der Zielgerade befinde. Die Tafeln 
seien fast fertig und ein Flyer sowie die Präsentation auf der Homepage werden 
folgen. Die Stadtwanderwege würden gut angenommen und alle Ortsbeiräte 
hätten gern einen. 
Die Streckenführung liege fest und Bad Wilhelmshöhe werde dabei gut 
repräsentiert. Die Eröffnung sei am 3. April 2022 und es werde dafür ein Grußwort 
von der Ortsvorsteherin gewünscht. 
Wegepaten würden noch gesucht. Frau Lipschik habe bereits zugesagt. 
Der Tafelentwurf wird von Frau Miezner präsentiert. Frau Lipschik führt aus, dass 
dieser nun noch von Experten zu den Fakten gecheckt und dann in Druck gehen 
solle. Die Abstimmung erfolge dann bilateral. 
 
Frau Lipschik dankt für den Besuch und die Informationen. 
 
 
4. Mitteilungen 
 
1. Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am 17. Februar 2022 statt. 
2. Informationen der Ortsvorsteherin: 
3. Es gibt E-Mail Kontakt mit einem Anwohner zum Thema Parkzeiten am 

Backmeisterweg. 
4. Der Mülleimer am Panoramaweg bleibt. 
5. Es gab ein Telefonat mit Frau Kuchenreiter von Kassel Marketing. 
6. Smart City Fragebogen wurden verschickt. 
7. Es gibt einen Brief von Herrn Reichert zum Thema Fahrradweg 

Baunsbergstraße. Die Ortsvorsteherin wird ihn an die Stadt weiterleiten. 
8. Es gibt eine Antwort der Stadt Kassel zur Machbarkeitsstudie Herkulesbahn. 
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Frau Lipschik schließt die Sitzung um 20.55 Uhr. 
 
 
 
 
Anja Lipschik Thomas Lühne 
Ortsvorsteherin Schriftführer 
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